

29 OCTOBRE > RÉCIT Mexique

Les têtes raides

Après *Des os dans le désert*, Sergio Gonzalez Rodriguez continue de dévoiler la part d'ombre mexicaine.



Le premier livre de Sergio Gonzalez Rodriguez était un vrai coup de poing. Pour *Des os dans le désert* (Passage du Nord-Ouest, 2007), le journaliste et écrivain, qui fut l'ami de Roberto Bolano, avait minutieusement enquêté sur les tra-

giques disparitions de Ciudad Juarez à la frontière nord-américaine, non loin d'El Paso, où furent retrouvés des centaines de cadavres de femmes.

Sergio Gonzalez Rodriguez revient aujourd'hui avec *L'homme sans tête* qui traite cette fois d'une pratique courante au Mexique : la décapitation. « *Il est des livres qui donnent directement sur l'abîme. Celui que vous avez entre les mains le cartographie avec précision* », affirme dans sa préface Antonio Dominguez Leiva pour qui « *Gonzalez Rodriguez opère une incision à vif dans les tréfonds d'un véritable traumatisme national* ».

Notre guide arpente Acapulco qui n'est plus l'en-droit enchanté qu'il était un demi-siècle plus tôt. Prostitution et trafic de drogue ont inondé les rues,

les bandes font la loi, les armes à feu ont proliféré. Sans parler des crimes, de l'apparition des décapitations et des corps découpés en morceaux. Une sinistre pratique qui a commencé à se généraliser en 2006.

Voici également les règlements de comptes entre civils et militaires dans l'Etat de Guerrero, celui du Michoacan rongé par les agissements des cartels, les combats à Tijuana. « *Si l'on mettait les têtes coupées bout à bout, on atteindrait la hauteur de l'Ange de l'Indépendance (35 m), à Mexico, qui abrite les cendres du religieux et rebelle Miguel Hidalgo y Costilla, lui aussi décapité* », explique Gonzalez Rodriguez...

Implacable radiographie de l'horreur contemporaine et de la violence mexicaine, L'homme sans tête fait froid dans le dos. A la fois reportage et essai, le pénétrant travail de Sergio Gonzalez Rodriguez montre la corruption à tous les niveaux d'un pays dont il dessine un bien terrible portrait.

AL. F.

Sergio Gonzalez Rodriguez

L'homme sans tête

PASSAGE
DU NORD-OUEST

TRADUIT DE L'ESPAGNOL
(MEXIQUE) PAR ISABELLE GUGNON

TIRAGE : 2 000 EX.

PRIX : 16 EUROS, 192 F.

ISBN : 978-2-914834-36-0

SORTIE : 29 OCTOBRE